

## 令和3年度1月定例麻績村教育委員会 会議概要

開催日時 令和4年1月6日（木）午前9時30分～  
開催場所 麻績村地域交流センター 第3・4研修室

出席委員	職務代理	市ノ瀬淳一	委 員	小山正文
	委 員	宮下温子	委 員	小松小百合
出席職員	麻績保育園長	塚原京子	麻績小学校長	佐々木英明
	筑北中学校長	臼井伸明	教 育 長	飯森 力
	教育次長	塚原優仁	主 事 補	龍頭詩織

### 1 開会

### 2 教育長挨拶

#### ①教育長挨拶

### 3 報告事項

#### ①教育長報告

- ・近況報告

#### ②保育園長報告

- ・近況報告

#### ③小学校長報告

- ・近況報告

#### ④中学校長報告

- ・近況報告

### 質疑内容

小山委員：小学校の関係で、生坂小とZOOMの交流なんですが、スムーズにできたんですか。  
佐々木校長：そうですね。生坂と1校ずつは問題ないんですね。3校でやった時にやっぱり入  
ってくる時差があったりとかあるんですけど、本校は昨年からZOOMで早くから

やってきているので、機械の設置とかどうやれば上手く伝えられるかということも割と進んでいるなということで、他校と比べて他校の先生たちが「麻績小のようにはまだできません」ということを言っていた大体で、大きなトラブルもなく、そして本校の子どもたちのスキルが若干3校の中ではそういう部分においてはちょっと上回っているなということを感じて「ああ良かったな」という感じですね。

小山委員:各学校から発信して、発信というか発言したりそういうのは良いんですね。

佐々木校長:そうなんです。一応こう、お互いにクイズを出し合ったりして答えを言うようなことをやったりしているんですけど、本当は私2年目に入っていくのでもっと授業の単元の中で、少人数で2校でやった時にどっちかの先生が主の授業者になって1つの単元を交流をしながらやっていくような授業をやってみたいなと思って準備をしていたんですが、職員がそこまで意識が上がっていなくて、やっぱり学校の中でも差があるし、3校合わせた時に同学年会をやつたら「『そんな必要ないんじゃない』って言われました」とか、やっぱり難しさあるんですけど。子どもたち同士は今回初めてやるから「自己紹介程度で」と言われて自己紹介したり、自分たちの学習してきたことをクイズみたいなのを出して受け答えをしたりということでやっているので、可能性は広がってきたなと思います。直接会うことの良さはもちろんわかっているんですけど、移動しなくても無駄な時間を作らずにその場でパッと話ができるということは良いなということで、今度これをさらに今ブレークアウトセッションみたいな小グループにパーンと分けて話し合ったりすることができるので、それを取り組んでいこうかなと思っているんです。特に教育実習で今度筑北小の先生が来るんですけども、4年生に入つて、筑北小で支援に入っている先生なので、子どもたち皆知っているので「教育実習の授業で筑北小との合同授業体験してみるか」みたいな話をして、ブレークアウトセッション組んだりしながらちょっとやってみようかなと思っています。

小山委員:10月1日の6年生の交流、これは生坂中で良いんですか。

佐々木校長:生坂小です。

小山委員:はい。ありがとうございました。

宮下委員:冬休みがこれで終わりますけれども、休み中にインフルエンザとか事故、家庭からの連絡というのはどうでしたかね、ありましたかね。

佐々木校長:ありがたいことに私の携帯電話をお知らせしてあったんですけども、1回も鳴ることはありませんでした。

宮下委員:そうですか。

塚原園長:保育園もなかったです。年末に入る前28日に先程話した1名「肺炎で入院しました」という連絡のみです。

宮下委員:わかりました。

臼井校長:中学校も大きなかがとかそういうことはなかったです。

宮下委員:わかりました。良かったですね、去年の正月とはまた違った動きもあったお休み

だったので、始まってからがちょっとこうどうかなというところもありますけれども、お休み中は無事に過ごせたということで良かったです。ありがとうございます。

小松委員:保育園の、郵便局へお小遣い貯めて、それでそのお金握りしめてはがきを買いに行ってという、そういう社会に出ていくというか地域に出ていく体験ってすごく子どもたちの力になると思うので、できるだけ自然の中へ出ていくとか地域の中に積極的に出ていく、そしてまた小学校との交流もすごく良い形でなっているみたいなので、すごく良いことだなと感じています。小回りが色々利くようになってきたと思うのでその保小中一貫ということで、なのでそれがどんどんスムーズに活動に繋がっていくことだとまた小学校のほうも、それから中学校のほうも、また地域外のほうも出でていってということも、本当に工夫しながらいろいろできるんだなと感じています。ありがとうございます。

塚原園長:ありがとうございます。お小遣いは1週間かけて色々な、要はそれって決めないで自分たちで考えてやって62円を頂いてきた。要は自分で稼いだお金というところです。ちょうど郵便局に購入しに行ったとき、小学校にお手紙を届けた後に行ってきたんですけども、すごく空いている時間だったので、一人ずつ購入することができてそれもちゃんと領収書まで付けてもらってそのやりとりというのを経験することができました。一応連絡はしておいたんですけども、そうやって対応していただいてすごくありがとうございました。

小松委員:良いですよね。

市ノ瀬職務代理:先程小学校のZOOM交流授業ですが、3校の。それから中学校のほうのバスケットボール部の技術交換会ですが、こういった活動本当に生徒にとってありがたいな、子どもたちにとってありがたいことだなと思います。これを保護者の方はまあ承知されるだろうけど、それ以外にどうやってこの「こうやっているんだよ」というのを知らしめたいなと言う気はしますが、良いアイデアがあればなんですか。例えば、こんなこと失礼かな、小学校の保護者にも中学校の学校便りを配ってもらう、なんてのも1つかなと思ったりもしますけど。

佐々木校長:それはできるね、やろうと思えば。

臼井校長:館報の人来てくれるとか有りですか。

市ノ瀬職務代理:良いと思います。

臼井校長:館報で情報発信で村の人達に何かやる時に、一応いつものように市民タイムスには「情報提供しますよ」と言って新聞社とかそういう所は連絡するようにはしているんですけども、館報とかそういうのだったらチラッと見るから、こっちから連絡しちゃって良いのかな。まぁ一之瀬さんの方に連絡して良かったら3回あるのでうちのほうは、そのところで来て「やってますよ」というのを載せてもらう感じでも良いかもと思います。

教育長:できれば毎月定期的に保小中関係の交流の枠を設けちゃえば良いかなと思って

今考えてはいたけど、ただそれも一氣にはできないから、館報に少し枠取りをするような形もちょっと考えて、館報の担当のほうにはよく言っておきます。できれば年4回ある広報に少し何か載せられればまた違った面であるし、あとはできれば今後だけど小中のホームページをしっかりする中で発信していくのも非常に重要だとは思いますけれども、まあこれからのことと先生方の働き方改革をちょっと優先させていただけで、校長先生夜中までやっているようではいけないので、そこら辺を考えながら。

白井校長：ちょっと話ずれちゃうんですけど、今1年生の学習を何かホームページみたいなので発信したいみたいなことを企画をしているんですけども「ちょっと教育長に聞いてみようかな」という話で切ったんですけども、そのホームページとか作ったりするようなことというのは個人情報とかそういうところさえ配慮すれば作っても良いんですかね。

教育長：十分できると思います。

白井校長：十分良いんですかね。相談相手は一之瀬さんとかで良いんですかね、ちょっとそれがわからないと勝手にやるべきかと。

教育長：良いですね。いけなければICT支援員使ったって良いし。

塚原次長：そうですね。お願いしている方、久保田さんとかいるので、ご相談をしていただければ。

白井校長：はい。わかりました。またちょっと相談しながら、1年生「やりたい」と言っているので、そういう形でホームページか何かで。麻績小、先生やればいいのか。先生できる人だもんね。私はできない。

佐々木校長：私がちょっと別のことやってるので、まあやるのは良いですけれども、1つ引っかかっているのは小学校は学校だよりを村のホームページにリンクしてあったんだよね、ずっと。だけどやっぱり顔が映るじゃないですか、前任校の時にどっかにそういうやらしい人からすっごい電話がかかってきて、「顔や名前が特定されるこんなもの学校が作っていることが間違っている」ということでえらい勢いだったんですよね。確かに色々何かあった時のことを考えると、あんまり外へ出したくないなというのはあって、鍵付きでパスワード設定で開けるようにすることは可能なんだけれども、それで私リンク切ったんです。私も途中までは出していたんですけども、村のホームページに上げないようにしているんだけど、村の方とかにもうちょっとお知らせするのにと考えたのが、よくやっている回覧板に学校だよりを乗っける自治体はいっぱいあって、何千枚って刷って前の時もやっていたんですけども、今館報、そこへ入れこまないといけないですよね、もしやるんならね。そういうことのほうが村だけで収まる情報なら、顔出しもまあある程度気にせずに許可取れている子たちのやつを出して良いんですけども。もっと色々言っていくと、顔が出たりすることについては慎重になっちゃうと、やっぱり学校内向けのものと外向けのもので加工したりするということが手間になってくるなということもあって、ちょっと慎重になっているという現実があります。

教 育 長:はい。本当にそれはね、実際に麻績村でも広報の関係でありましたので、非常に今注意を払っているところですけれども、広報できあがって見たら写真出しちゃダメという子が映っていました、本人というか家族と相談したんですけども「絶対ダメ」だということで、一晩か何かで表紙の刷り替え全部やり直してやつたこともありますので、ここら辺の個人情報のところが非常に難しいなというところはありますけれども、できれば中学でやっていることが小学校の高学年の中学生あたりにも伝えられれば非常に良いかなということは思いますので、色々工夫して考えましょう。そこら辺のところはしっかり考慮しながらやっていきたいなと思います。1回 1500枚ばかり部数、広報刷り直した部分がありますので、そういうことも考えると大変だなと思います。

佐々木校長:ちょっと話を元に戻すんですけれども、ホームページの関係で去年 ZOOM の契約と Dropbox の契約をしてもらってあって、毎月お金払ってるじゃないですか。中学はどのくらい今かかるですか。

臼井校長:そんなに Dropbox は、ZOOM は使ってるけど。

佐々木校長:Dropbox の契約をしてあって、リモートでの学習をするときに動画をそこから取れるように中学校も小学校も契約してあるので。そのときに一之瀬さんが Dropbox へ学習サイトみたいなものを作ってくれて整えていただいたので、ホームページを作ってもそこへリンクさえ貼っていけば簡単になるし、動画とかそういうものも。それは公開は学校だけ、子どもたちにお知らせしてあって自由に入れるという状態だから、そういうのも活用できるかなと思うんですよね。ちょっと今活用が十分にできていない部分ではあるんですけども。

教 育 長:臼井校長先生、今朝ちらっと筑北村の保護者から聞いたんですが、バスケットボールの技術だか何だかよくわからないですけれども、どんなのかわからないんですけども、マラソン大会を開くとか何とかってお聞きしたんですけども、バスケットボール部の中で、交流で。

臼井校長:それはバスケットボール部ではなくて社会体育部でやってるんじゃないですか。

教 育 長:バスケットボール部とは違う社会体育部のほうかな。

臼井校長:社会体育部でやるんじゃないですか。

教 育 長:社会体育部でやるのか。これ平日だけ、日曜日だけ。朝礼で言ったんですけども。

塚原次長:「バスケットボール部に入っている」という話で終わっちゃったのかな、それであと「交流をやる」ということだと。

教 育 長:それで中学校からスタートして。

臼井校長:いつ頃ですか。

教 育 長:この 1 月の 21 日かな、じゃないな、何日かな。

臼井校長:それはほぼ学校ではバスケットボール部は何もやっていないので、社会体育の関係だと思うんですけども、ちょっと確認してみます、今日帰ったら。

教 育 長:全長で 7km くらいで皆で走って、それで筑北中学校か何かスタートしてぐるぐる

っと回ってゴールを神明宮か何とかのどこでやるって言ってたな、「総延長 7km くらいでやりたい」だなんて言って今朝話聞きましたので。

白井校長:「嫌だ」って言ってましたか、その方は。

教育長:いや「楽しみにしています」って言っていました。

白井校長:楽しみですか。一応確認だけして連絡します。

教育長:良いと思いますので。

白井校長:今日倉科先生いたけど何も言っていたなかったから。

教育長:社会体育部のほうでののかな。

塚原次長:ですかね。結構な距離だなという感じはしましたけれども。

教育長:中学入ってバスケットボール今一生懸命やっているけどそういうことがありますので。

白井校長:聖南中でですよね、聖南中でバスケットボール部入ってて合同で何かやるという話ですよね。わかりました、確認してみます。

教育長:良いことなのでね。

白井校長:はい。

#### 4 協議事項

① 全国学力・学習状況調査の結果公表について(広報)

⇒承認

#### 5 その他

① 各委員から

・特になし

② 事務局から

・保護者からの要望等について

⇒開催日程、説明内容について検討

次回定例教育委員会までに日程等調整

・区域外就学について

⇒対象生徒確認

・通級指導教室のサテライト教室の設置予定校の決定について

⇒サテライト予定校届出書の確認

・令和4年度全国学力・学習状況調査について

⇒日程、科目について確認

- ・予算について  
⇒令和3年度10号補正、令和4年度予算査定等
- ・高野村長退序式、塚原新村長初登序式について  
⇒日程の確認
- ・コミュニティスクールについて  
⇒今後のコミュニティスクールについて検討

次回開催日程 2月2日（水）午前9時30分～

## 6 閉会

